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https://www.100test.com/kao_ti2020/389/2021_2022__E5_A4_8D_

E6_97_A6_E5_A4_A7_E5_c65_389197.htm 在今年广东率先公布

的省外10所名校的录取分数线中，复旦大学爆出冷门：文科

招生人数最少，但提档线却最低，只有617分，仅比广东第一

批本科最低控制线高出26分。 记者在广州几所重点高中了解

到，今年广东地区报考复旦文理科的考生人数都要比往年低

，尤其是在该校理科类招生计划比去年“减产”的基础上，

有些中学报考复旦的人数较往年减少了一半以上。 由于高校

的最低录取分数线是根据招生计划与考生填报志愿情况，最

后按人数分数比例划定的，这直接造成了今年复旦分数线走

低，尤其是文科。 “这与前几年的情况完全不同。”很多应

届考生向记者举例，2005年复旦在广东招生的最低分是789分

，2006年最低分为775分，都比当年的第一批最低控制线高出

几十分，甚至近百分。 “考生现在都抱有这样一种心态，就

是宁可放弃自己想进的大学，也要将最有可能被录取的大学

排在第一志愿。”华师附中不少老师表示，原始分、考前填

报志愿以及按分数按批次单线排队依次录取等规则，使考生

不得不追求最大程度的“一次成功”，所以求稳心态比较普

遍。 “加上复旦今年加大了在上海地区自主招生的力度，高

考前就已经有近300人被学校录取。”广东实验中学一名高分

考生说：“好的文科学校就那么几个，他们（复旦）加大了

本地区的名额，就会减少我们的名额，因此很多同学都不敢

报，怕吃亏。” 此外，省教育考试院有关人士也分析，今年

提前批的不少高校都加大了在广东的招生计划，而且香港的



高校被要求在提前批录取完毕，因此一部分高分学生“流失

”，也间接地导致了今年复旦在广东招生的“小年”。 针对

有人将今年复旦大学在广东的文科提档线偏低归结为该校招

生改革出现“失策”，复旦大学副校长蔡达峰表示，自主招

生改革实行的是“申请入学制度”，可以保证考生充分表达

自己的意愿，也能让大学选择自己需要的人才。因此，明年

复旦仍会继续实行这一制度。 蔡达峰说，复旦今年不但在广

东遭遇“小年”，在包括上海本地的其他一些地区也有类似

的情况发生，但今年的考生中高分段考生依然很多，分数线

的降低并无影响招生质量。上海地区自主招生是不会影响复

旦在其他地区的招生的，希望明年的考生能理性地对待志愿

填报和录取。（苗枫 记者 林洁） 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


